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TODOS EN CAMPAÑA.- Ellos conforman la familia que este fin de semana lo perdió
todo cuando la vivienda donde vivían fue convertida en cenizas, en Bellavista. Las cam-
pañas, algunas públicas y otras discretas, ya se están desarrollando para ayudarlos a
salir adelante con sus vidas. Viene un Bingo para este viernes, y muchas donaciones
en camino. (Foto Roberto González Short)
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Mujer debió ser trasladada al hospital San Camilo

Recibió impacto de
bengala en el rostro
en partido de fútbol
Presunto autor resultó ser familiar de la víctima, quien
fue detenido por su responsabilidad al manipular pistola
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Cauces al Poder Educación en
palabras simples

Wilta Berrios Oyanadel
Docente, M. en Educación

Mauricio Gallardo Castro
Consultor y Capacitador

A semejanza de cómo la
naturaleza nos puede sor-
prender, es bueno hacer de
vez en cuando algunas aso-
ciaciones que a simple vista
esto puede ser muy leccio-
nario en un corto plazo, es
decir, nada de lo que por un
momento se proyectó como
alma y parte de una bien
definida ciudad, en definiti-
va, es y siempre será garan-
tía de lo que se espera por
defecto. A propósito de ello,
todo grupo y organización
se ve expuesto a la constan-
te amenaza de alguna mala
interpretación de sus bases.
Bueno, quizás porque la
oportunidad le dio ese ran-
go, aunque, digámoslo de
esta manera,  es más proba-
ble que las nuevas tenden-
cias (o diferenciaciones)
puedan tener una amplia
parte de la real respuesta,
como también, similitud
con la realidad que se here-
da, que dicho sea de paso,
tiene algo bueno y malo al
mismo tiempo.

La continuidad es un es-
fuerzo muy valorado, aun-
que cuestionable en las
ciencias actuales, ya que,
además, las nuevas genera-
ciones han dado grandes y
punzantes señales de que
los cambios pasarán más o
menos por un fuerte casti-
go a la costumbre. Nada
sorpresivo si con ello viene
acompañado de propuestas
más sólidas y sobre todo,
actualizando beneficios no
muy tentadores, promo-
viendo, entre otras cosas, la
capacidad de mejoras inme-
diatas. En este plano se en-
cuentra la sociedad del nue-
vo milenio, donde nada es
más tentador que el juego
de la corrección, versus, las
propuestas.

La finalidad de ello es
simple, el “coqueteo” del
poder es por ahora visto
como una teoría que va de-
jando huellas provechosas,
dando por sentado que la
buena cepa no negociará ni
de forma ni fondo en sus
ideas, a no ser que, la esta-
bilidad política lo demande.

Educación SocioemocionalEsto si no atribuye en sus
actuales doctrinas que, a
propósito de demandas, no
puede darse el lujo de sobre-
ponerse en sus propios
ideales, menos en algo que
el tiempo ha demostrado
que no es tan simple como
se enseña y que por lo de-
más, no tiene conexión ab-
soluta con lo que un discur-
so políticamente correcto
fundamenta como “actuali-
dad”.

Visto de esta forma, no-
tamos que el nivel de grave-
dad de los problemas que
podríamos encontrar en el
camino, dependerá exclusi-
vamente de la eficacia con
que los límites son observa-
dos, corregidos y enseña-
dos. Pues de otra forma, no
hay quién pueda proponer
sino con sus ejemplos, aun-
que poco y nada de notorio
al mismo tiempo, si el vicio
podría estar instalado en el
poder.

Ejemplos de debilidad
hay muchos, pero el más
complicado es el que nace
del propio estima de la con-
fianza pública. No solo ha-
blamos de credibilidad de
personas, más bien lo que
enseñan los hechos, algo no
menor para alguien que por
derecho propio desea resul-
tados visibles y cercanos.
Esto nos puede enseñar que
es un gran desafío para
cualquier organización el
que involucre a la opinión
pública, detalles que sólo la
buena predisposición puede
leer bien y priorizar de for-
ma correcta los hilos conec-
tores, es decir, que además
trae una buena lectura de
los estados de ánimo.

Imaginamos que el buen
gusto es una característica
categóricamente decidora, y
esto es simplemente lo que
se espera en plazos no ma-
yores a la velocidad de la
cotidianeidad y funcionali-
dad de sus actores.

Si no estamos bien pre-
parados, nada novedoso
entonces encontrar algunos
usuarios que han propues-
to con sus hechos y accesos,

algo que en el ámbito oficial
de una estructura social, es
un tanto atrevido pero poco
serio. Es por ello que la
fuente organizacional de-
biera tener mucho que pro-
poner, y si no es así, pode-
mos ver en simple cómo
esto no prioriza los puntos
críticos.

Claro es que en al ámbi-
to de lo operacionalmente
público es muy delicado,
más aún cuando en esto in-
volucramos las voluntades
reconocidas desde el mun-
do privado, que con claridad
es muy sensible si por lo
demás, el costo no sólo se
mide en asuntos de canti-
dad, más bien, calidad.

Siempre asociamos la
confianza como algo que no
se vende, que no está medi-
do y que su eficacia es ma-
yor a cualquier otra rique-
za. Eso teóricamente suena
bien, aunque en vista y con-
siderando que para llegar a
ello el financiamiento es
fundamental, también, por
cierto, el tiempo y las ganas,
algo así como “la nueva for-
ma de rentabilizar”. Lo que
se espera como resultado no
es simplemente una sonri-
sa con bienvenidas, es decir,
no solo eso, una propuesta
de cultura pública y de lar-
go alcance.

A tono de realidad, cree-
mos que tanto los errores
como las simples debilida-
des son parte de los espacios
y decisiones que se toman
en el camino. La excusa
siempre es la misma, por
ejemplo, las condiciones en
que se encuentra cualquier
receptor no es la más ade-
cuada sin que de él o ella
dependiera, o ellos si se tra-
ta de una organización, por
lo tanto, necesariamente
para que tal puesta en mar-
cha funcione bien, digamos
que, entre los nexos públi-
cos y privados, tanto para
enfrentar crisis o catástro-
fes involuntarias, como de
las demás, aunque se espe-
ra de ellos considerar, el co-
rrecto cauce al Poder.

@maurigallardoc

Neva Milicic Müller es
una psicóloga chilena re-
conocida por sus publica-
ciones e investigaciones
en temas socioemociona-
les. Esta psicóloga define
a la educación socioemo-
cional de acuerdo a la or-
ganización CASEL (orga-
nización de Colaboración
para el Aprendizaje Aca-
démico, Social y Emocio-
nal) y en donde se indica
que es un proceso para re-
conocer y manejar emo-
ciones, desarrollar el cui-
dado y la preocupación
por los otros, aprender a
enfrentar situaciones de-
safiantes de una manera
más efectiva, lo que va a
implicar un aprendizaje
de habilidades, conoci-
miento y valores que per-
mita a los niños a cono-
cerse a sí mismo como
también a los demás, de
tal forma que con toda
esta información incorpo-
rada pueda enfrentar de
mejor manera los proble-
mas y resolverlos con más
flexibilidad y con menos
episodios traumáticos
para ellos y para quienes
le rodean.

Milicic promueve, en
sus diversos escritos y
conferencias, la necesidad
de llevar a cabo un traba-
jo en esta temática porque
indica que aún estamos al
debe con el tema a nivel
país, reconociendo que

existe poca evidencia que se
puede recoger en las unida-
des educativas frente al
tema.

En el desarrollo de un
niño es de suma importan-
cia incorporar el trabajo so-
cioemocional, ya que de esta
forma se evita la ansiedad
social, depresión y síntomas
físicos que pueden afectar la
vida escolar. Es muy nece-
sario que este tipo de edu-
cación comience con un tra-
bajo a temprana edad, y por
ende la familia juega un rol
muy importante para que se
desarrolle una verdadera
educación en lo social y
emocional, lo cual va a sig-
nificar estar atento a las
emociones de los niños e ir
regulándolas, una vez sien-
do más grandes reflexio-
nando en torno a ellas para
llegar a la autorregulación
de las mismas.

Luego a nivel escolar,
Milicic indica que se debe
crear una escuela moral: al-
tas expectativas sobre el
buen trato y una oposición
a la excesiva exclusión y
crueldad social; que se debe
incorporar en las conversa-
ciones a todos los estamen-
tos, docentes, padres, alum-
nos, etc. de tal forma de es-
timular un trabajo en torno
a los espacios sociales posi-
tivos, lo cual va a incluir in-
corporar pautas de trabajo,
desarrollar en los niños la
empatía, responsabilidad,

respeto, etc.
La educación emocional

antecede a cualquier educa-
ción académica, ya que so-
mos personas, humanos que
requerimos de poder solu-
cionar, enfrentar y por cier-
to siempre estar en constan-
te evolución a una vida so-
cial que nos permita ser ca-
paces de reconocer y recono-
cernos desde el entendi-
miento. Se hace muy nece-
sario incorporar estos temas
a la educación formal y tra-
bajarlos de manera transver-
sal, no olvidando que como
adultos tenemos una res-
ponsabilidad, la cual apunta
a que seamos capaces de ges-
tionar nuestras propias
emociones; de no ser así,
debemos trabajar en ello
porque difícilmente podré
ayudar a un niño si no soy
capaz de romper mis propias
barreras que muchas veces
llevamos a lo largo de la vida
sin prestar mayor atención,
pero que al momento de es-
tar frente a la tarea de edu-
car a un niño, se nota que es
un tema que hay que traba-
jar, más aun siendo educa-
dores, porque a diferencia de
ser padres, para esto sí se
estudia y aun cuando las ca-
sas de estudio tampoco in-
corporen el tema, debemos
ser nosotros quienes nos ha-
gamos cargo de tan impor-
tante tema que comienza en
la niñez, pero que llevamos
durante toda la vida.

19-12-2018 27.565,79
18-12-201818-12-201818-12-201818-12-201818-12-2018 27.565,7927.565,7927.565,7927.565,7927.565,79

I N D I C A D O R E S

19-12-2018 28.658,69
18-12-201818-12-201818-12-201818-12-201818-12-2018 28.656,628.656,628.656,628.656,628.656,611111

IVP FechaFechaFechaFechaFecha ValorValorValorValorValor UF FechaFechaFechaFechaFecha ValorValorValorValorValor

UTMUTMUTMUTMUTM Diciembre-2018Diciembre-2018Diciembre-2018Diciembre-2018Diciembre-2018 48.353,0048.353,0048.353,0048.353,0048.353,00



EL TRABAJO Martes 18 de Diciembre de 2018 33333

Cien millones de pesos cuesta instalar semáforos en sector Tres Esquinas

Al menos diez personas resultaron heridas en la última colisión registrada este domingo,
donde se vieron involucrados tres vehículos.

Guillermo Orellana, director de Tránsito de la Municipalidad
de San Felipe.

Desde el municipio dicen que esperan pos-
tular a fondos espejo del Transantiago para
concretar instalación.

Son tantos los acciden-
tes de tránsito que han ocu-
rrido en el cruce Tres Esqui-
nas que muchos piensan
que se hace indispensable
instalar semáforos en el lu-
gar, considerando que esa
es la solución definitiva, de-
jando de lado lo que es la
responsabilidad que deben
tener los conductores para
respetar la señalética. Pues
bien, el último accidente
ocurrió este domingo don-
de hubo al menos diez per-
sonas heridas luego de una
colisión múltiple entre vehí-
culos.

Quisimos conocer qué
dicen en la municipalidad
de San Felipe sobre la ins-
talación de semáforos en el
lugar y la respuesta la dio
el director de Tránsito,
Guillermo Orellana,
quien dijo que llevan tres
años haciendo los análisis

y estudios: “Esto partió el
2016, 2017 y hoy en el año
2018 ya tenemos noticias
sobre esos antecedentes. El
municipio presentó un pro-
yecto porque lamentable-
mente los tres puntos ne-
gros que tenía registrado
no obedecían a zonas ur-
banas, estando en el área
urbana no obedecían a la
administración municipal,
sino que eran de adminis-
tración de Vialidad que
justamente es Encón con
Avenida Santa Teresa, Ca-
lle 4 con Ruta 60 CH en
Curimón, y acá en Tres
Esquinas ruta E-89 con la
ruta 60 CH. Se hicieron los
estudios, los estudios se
aprobaron y solamente
factible el cruce E-89 con
la Ruta 60-CH, en ese es-
tamos trabajando para
postular a financiamiento
lo más pronto posible, es-

tamos esperando que nos
dé el pase la UOCT para in-
gresarlo a Vialidad”, seña-
ló Orellana.

- ¿Pero van a haber
semáforos cerca con los
otros de más arriba en
desmedro por ejemplo
de Avenida Encón, don-
de está el Puente Negro?

- Es que hay un estándar
que exige la Sectra que tie-
ne que cumplir ciertos pa-
rámetros y requisitos para
instalar semáforos, éste los
cumplió y estamos traba-
jando en ello.

- ¿Algún requisito
que se pueda decir que
cumplió este cruce?

- Los volúmenes vehicu-
lares, accidentabilidad, nú-

mero de peatones, trans-
porte público, entonces eso
genera ciertos estándares
que tienen que ser alcanza-
dos y por eso nos dieron la
autorización, y hoy estamos
trabajando en la parte fi-
nanciera.

- ¿Cuándo podrían
estar instalados los se-
máforos?

- Es que ya estamos en
la parte técnica, esperando
lo que corresponde desde el
punto administrativo, en-
tonces ya teniendo todo eso,
esto ingresará a fondos ya
sea por Vialidad, que es un
área de ellos, o por la vía de
otro fondo que se comenta
mucho en los  municipios, y

es a lo que el alcalde va a
postular que es el fondo Es-
pejo, que son recursos que
llegan del Transantiago a las
partes regionales, y en ese

ámbito estamos apuntando
para llegar, estamos ha-
blando sobre un inversión
de los cien millones de pe-
sos… es  bastante.

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Muerte de estudiante universitario Patricio Manzano González:

Revuelo causó visita de Ministro Carroza a la Tercera Comisaría de Los Andes

“Las pruebas resultaron sa-
tisfactorias”, reveló el minis-
tro Mario Carroza al salir de
la Comisaría de Los Andes,
donde además inspeccionó
los diferentes lugares donde
estuvieron los estudiantes,
tanto en la entrada del cuar-
tel policial como en el interior.

Bastante revuelo e interés periodístico despertó la visita del
ministro Mario Carroza a la Comisaría de Carabineros de
Los Andes, en el marco de la investigación por la muerte del
estudiante universitario.

Magistrado sostuvo que “las torturas sí
existieron y es difícil que no se haya sabi-
do”, calificando como satisfactorias las di-
ligencias para esclarecer la muerte del es-
tudiante en 1985, hecho por el cual podría
ser procesado el ex General Director de Ca-
rabineros, Bruno Villalobos.

LOS ANDES.- Satisfecho
se mostró el Ministro de la Cor-
te de Apelaciones de Santiago,
Mario Carroza, tras visitar las
dependencias de la Tercera Co-
misaría de Los Andes la maña-
na de ayer, donde se efectua-
ron pericias para esclarecer la
muerte del estudiante univer-
sitario Patricio Manzano
González (21), ocurrida el 9 de
febrero de 1985 y por la cual
podría ser sometido a proceso
el ex General Director de Ca-

rabineros, Bruno Villalobos.
El joven fue uno de los 174

detenidos que se encontraban
realizando trabajos comunita-
rios de la FECh en San Felipe.
Murió de un paro cardio respi-
ratorio por el mal trato que re-
cibió de efectivos de las Fuer-
zas Especiales en su traslado a
Santiago.

Villalobos, que a la fecha
era un teniente de 25 años de
edad, formaba parte del escua-
drón policial que estuvo a car-
go de la víctima y, según su
versión, nunca tuvo contacto
con los estudiantes.

El Juez Carroza señaló que
en la Comisaría se hicieron
pruebas y peritajes en el terre-
no y también de sonido, ade-
más de inspeccionar los dife-
rentes lugares donde estuvieron
los estudiantes, tanto en la en-
trada del cuartel policial como
en el interior.

“Las pericias se efectuaron
de manera satisfactoria y va-
mos  tomar las decisiones y re-
solver. Lo que está acreditado
es que los estudiantes llegan a
la comisaría, son ingresados,
son separados hombres y mu-
jeres y posteriormente los va-
rones son llevados hacia don-

de estaba la cancha”, comen-
tó el Ministro Carroza.

Agregó que dada la alta
temperatura que había en esos
momentos en Los Andes, pudo
haber sido un factor que afectó
al estudiante fallecido, “pues
el calor es difícil soportar bajo
una cantidad de tiempo deter-
minado sin sufrir deterioro fí-
sico y eso se debe sumar a las
otras pruebas que tenemos”.

Es por ello que el juez co-
mentó que este martes tomará
una decisión respecto al proce-
samiento del General Villalo-
bos, “porque las torturas exis-
tieron y las posibilidades que
se hubiesen ignorado habien-
do 170 personas en el interior
es difícil, es difícil no saber lo
que estaba ocurriendo”, apun-
tó.

Por su parte, el abogado
que representa a la familia del

universitario, Cristián Cruz,
señaló que tras esta diligencia
queda bastante claro que la ver-
sión del General Villalobos y
de los otros involucrados en
cuanto a que no escucharon las
torturas o malos tratos, son cor-
tas, “pues básicamente ellos
describen una situación que no
es posible que se dé, ya que la
primera versión del señor  Vi-
llalobos  que se estaciona en
un callejón en el exterior de la
Comisaría, en un callejón no
puede ser, porque no hay un
callejón ni al exterior ni al in-
terior de la misma, por lo tan-
to estamos confiados, tranqui-
los, que el mérito del proceso
justifican plenamente la solici-
tudes de procesamiento que
han solicitado los querellan-
tes”.

Remarcó que no hay ningu-
na posibilidad que los oficia-

les en esa época de la Comisa-
ría no hayan visto u oído lo que
sucedió al interior del recinto
policial, “que en la práctica
fue ocupado por la oficialidad
y tropa que venía de Santiago
para acometer en contra de los
estudiantes y pobladores que
participaban de esta jornada
de trabajos voluntarios de ve-
rano”.

El abogado Cruz aseguró
que la tarde de ese 9 de febrero
de 1985 los jóvenes sufrieron
golpes, pisotones, palos; “pero
principalmente se les obligó a
correr, a lo que se denomina

aporreo, es decir a un ejerci-
cio físico extenuante e inhu-
mando y donde recordemos
sucedió lo mismo años después
en Curaví con los aspirantes a
oficiales de Carabineros, don-
de también se los obliga a ha-
cer ejercicios extenuantes que
terminan con la vida de dos de
ellos”.

Enfatizó que lo más grave
de este caso de Patricio Man-
zano, es que los funcionarios
policiales, pudiendo haberlo
llevado a un centro asistencial,
lo trasladan a Santiago donde
falleció.
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Beneficio ha sido para sector gastronómico:

Un acierto habilitación del Boulevard en Prat entre Toro Mazote y Portus

Eugenio Carvallo conversando con Diario El Trabajo sobre
la situación de los comerciantes de calle Prat.

La gente respondió positivamente a la idea de boulevard, con mesas en las calles y activi-
dades artísticas, lo que ha cambiado radicalmente la situación para la gente del rubro gas-
tronómico.

Comerciantes plantean cierre de calles a
partir de las 20 horas, ya que en el resto
del día no se aprecia mayor movimiento.

 Sin duda ha sido un
acierto el tema del boule-
vard en la calle Prat, entre
Toro Mazote y Portus, por-
que se están realizando
distintas actividades espe-
cialmente artísticas, como
la celebración del día del
tango, karaoke callejero,
etc.

De todas maneras el vo-
cero de los comerciantes,
Eugenio Carvallo, sos-
tiene que le han provocado
problemas a los automovi-
listas; «lo que estamos pro-
poniendo para más ade-

lante, si se quiere seguir
con este tema de hacer
shows acá en la noche, es
que durante el día abran
las calles y después de las
20:00 horas se cierren, y
hacer este tipo de espectá-
culos que se están hacien-
do acá prácticamente to-
dos los días de la semana,
eso ha tenido un buen re-
sultado, porque los locales
que venden comidas han
visto aumentadas sus ga-
nancias… ha repuntado en
lo económico para ese tipo
de locales», dijo.

- ¿Para los otros co-
merciantes?

- La verdad que para los
otros comerciantes no ha
significado un repunte, pero
hay que ser solidario con los
colegas, si a ellos les va bien
con este sistema de paseo
peatonal, bienvenido sea.

- ¿A quiénes no les ha
ido bien?

- Al otro tipo de comer-

cio que no vendemos comi-
da, en el caso propio mío, la
imprenta, el cotillón, los que
venden ropa, la verdad que
es otro tipo de público, si
uno ve durante el día no
anda mucha gente, las per-
sonas empiezan a salir des-
pués de las 19:00 horas,
‘con la fresca’, para hacerle
el quite al calor, y ese tipo
de gente que se queda en
este tipo de show que se es-
tán haciendo y aprovechan
de comer acá en el sector,
pero al otro tipo de comer-
cio no le ha significado mu-
cho.

- La gente ha critica-
do que no tengan abier-
to los días domingos,
¿qué se puede hacer con
eso o incurrirían en
más gastos?

- Mira la verdad que no-
sotros, bueno mi familia lle-
va cincuenta y dos años en
este tipo de rubro. Nosotros
abríamos en diferentes ho-

rarios, desde la siete de la
mañana hasta la una de la
madrugada con el negocio
abierto, y no nos pueden
venir a decir que los hora-
rios que manejamos en el
comercio no son adecuados.

-¿Pero se ha pensado
en abrir el día domin-
go?

- Es que el día domingo
la gente más aprovecha de
ir a los centros comerciales
que venir aquí al comercio,

porque busca otro tipo de
objetos, digamos como para
regalar; la verdad, como te
digo, en lo personal diga-
mos nosotros hemos proba-
do distintos tipos de hora-
rios y días para abrir; en el
rubro nuestro no es signifi-
cativo abrir un día domin-
go, a lo mejor en otro tipo
de rubro puede ser, por
ejemplo acá los comercian-
tes que venden comida tie-
nen su clientela fija.
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Mineros de Andina regalan fiesta de Navidad
a jardín infantil de Jahuel en Santa María

El viejito pascuero entrando al jardín infantil, donde niños y
sus familias lo esperan con expectación.

Cada niño y niña del jardín infantil Campanitas de Jahuel de
Santa Filomena recibió su regalo.

Toda la comunidad educativa participó de la fiesta de Navi-
dad que trabajadores de Andina brindan cada año.

Los trabajadores del grupo 4 de la Mina
Rajo cada año organizan y regalan una fies-
ta de Navidad para niños y niñas de esta-
blecimientos vulnerables y que se encuen-
tran en lugares apartados. Está vez se tras-
ladaron al sector de Jahuel, en la comuna
de Santa María, junto con el  ‘viejito pas-
cuero’ y sus amigos duendes.

Por más de diez años, tra-
bajadores del grupo 4 de Divi-
sión Andina, en su mayoría
pertenecientes al club de fút-
bol Cordillera, recorren el va-
lle de Aconcagua buscando  es-
tablecimientos para apadrinar
con una fiesta de Navidad, a
sabiendas que en sectores ru-
rales apartados y de escasos re-
cursos, muchas veces el ‘Vie-
jito Pascuero’ no alcanza a lle-
gar.

Este año los trabajadores
se trasladaron hasta la comu-
na de Santa María, para reali-
zar una gran fiesta navideña en
el jardín infantil Campanitas

de Jahuel en Santa Filomena.
Ahí, niños y niñas, más sus fa-
milias compartieron de juegos
inflables, bailes, dulces y go-
losinas, además de recibir la
visita del ‘viejito pascuero’ que
llegó junto a sus amigos a de-
jar regalos por adelantado a
cada uno de los pequeños.

Eyleen Muñoz, directora
del establecimiento, señaló
que son 40 niños, más 12  fun-
cionarios que integran la co-
munidad educativa, y que «el
equipo estaba feliz cuando su-
pimos de esta iniciativa de los
trabajadores de Andina, por-
que son pocos los momentos

en que podemos hacer este
tipo de actividades, por la es-
casez de recursos».

El trabajador y  presiden-
te del club, Jorge Sepúlveda,
cuenta que cada año recorren
y buscan un beneficiario.
«Navidad es momento de
agradecer lo que tenemos, de
estar vivos y tener a nuestras
familias en casa, esa alegría
queremos contagiarla rega-
lando un momento de fiesta a
la comunidad y a estos peque-
ños».

Si bien en la fiesta de Na-
vidad no pueden estar los 52
trabajadores del grupo, todos
colaboran. Pedro Concha, es-
pecialista en carguío de la
Mina Rajo, es uno de los or-
ganizadores, quien además
ayuda atendiendo a los peque-

ños, disfrazándose para que
todo resulte bien. «Me siento
orgulloso de lo que hacemos
como grupo, esto ayuda mu-
cho al corazón. Uno se siente
feliz, sobre todo cuando atra-
viesa por penas y tristezas».

Diego Pineda, operador
base, se incorporó hace ocho
meses a la División y hace uno
al club deportivo, aunque es el
más nuevo, no titubeó a la hora
de prestar colaboración, junto
a su familia. «Me parece muy
buena la actividad porque fo-
menta la unión del grupo, y
uno al venir con la familia en-
seña a sus hijos desde peque-
ños que debemos ayudar al
prójimo».

Maria Inés Vega es abue-
la de Bastián que asiste al jar-
dín, quienes disfrutaron de la

actividad. «Me parece súper
bueno, la fiesta es preciosa y
lo que están haciendo, porque

ya no hay cosas gratis y ellos
además están regalando tiem-
po».
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Renovando el compromiso con el proyecto educativo del
Liceo Cordillera, comunidad educativa culmina el año 2018

Ana María Donoso, directora del Liceo Cordillera.

Una muy buena evalua-
ción del trabajo realizado
durante el año 2018 realizó
la directora del Liceo Cordi-
llera, Ana María Donoso,
quien dijo tener altas expec-
tativas para el próximo año,
tanto en lo académico como
extra programático.

Según explicó la direc-
tora, la comunidad educa-
tiva está terminando un
año comprometida con el
proyecto del liceo, lo ha
comprendido y se ha com-
prometido con la nueva
gestión, liderada por Ana

María Donoso, donde se
puede observar un trabajo
consolidado, por un lado,
con el Centro de Padres,
quienes se han ido suman-
do en las distintas instan-
cias de participación y, por
otro lado, con el Centro de
Alumnos, con estudiantes
empoderados en su rol
frente al resto de los alum-
nos.

«Cuando vemos que,
tanto los papás como los
alumnos están participan-
do, para nosotros es una
muy buena señal», dijo Ana

María Donoso.
La directora también

destacó la gestión pedagó-
gica de los profesores, lo-
grando resultados positivos
en el proceso del ciclo de pre
básica y de primer ciclo,
proyectando el trabajo del
segundo ciclo y enseñanza
media, lo que forma parte
de los desafíos de este equi-
po directivo.

«Nosotros tenemos un
sello que responde a un
programa de Liceo Bicen-
tenario, el cual nos exige
a nosotros, a diferencia

de otros establecimientos,
poner el foco en lo acadé-
mico, en términos de ex-
celencia en lo que se rea-
liza, en los aprendizajes
de los niños y nuestro foco
es movilizar los estánda-
res de aprendizaje y en la
medida que pasa el tiem-
po queremos ver menos
niños en nivel insuficien-
te y más en los niveles
adecuados», sostuvo la di-
rectora.

Otro de los aspectos que
seguirá siendo fundamental
es la convivencia a nivel ins-

A fines de enero se entregará multicancha para la villa San Teresa

titucional, buscando insta-
lar mejores prácticas de los
distintos procesos que se

realizan en el estableci-
miento y optimizar la comu-
nicación interna.

El alcalde Patricio Freire recordó que esta obra fue parte de un petitorio que hizo la directiva
de la Junta de Vecinos, el que se espera entregar en enero a la comunidad.

Obra tiene un 80% de avance y representa
una inversión total de 75 millones de pesos.

A fines del mes de enero
finalizará el proyecto de re-
posición de la multicancha
para la villa Santa Teresa,
con una inversión que bor-
dea los 75 millones de pe-
sos, financiado con recursos
del Fondo Nacional de De-
sarrollo Regional (FNDR).

El proyecto considera la

construcción de una multi-
cancha de hormigón con
equipamiento comunitario,
estándar normativo del
Instituto Nacional del De-
portes, es decir, trazado di-
ferenciado para básquet-

bol, futbolito y voleibol.
Además, contará con ilumi-
nación led, permitiendo su
uso también en horario
nocturno.

El secretario Comunal
de Planificación, Claudio

Paredes, explicó que esta
semana se avanzó con el
hormigonado y la construc-
ción del cierre perimetral,
más lo pilares que sosten-
drán las luminarias.

Sobre lo mismo, el alcal-
de Patricio Freire recor-
dó que esta obra fue parte
de un petitorio que hizo la
directiva de la Junta de Ve-
cinos: «Estamos con un
80% de avances y confia-
mos que a fines de enero
podamos entregarlo a la
comunidad».

Bernardina Muñoz,
presidenta de la junta de
vecinos de la villa Santa
Teresa, sostuvo que esta
nueva multicancha benefi-

cia a muchos jóvenes y ni-
ños que viven en este sec-
tor; «esperamos realizar
clase de zumba y también
de futbol».
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Jefe de familia que lo perdió todo tras incendio en Bellavista:

«Tras este incendio no podré comprar regalos a mis hijos esta Navidad»

TIEMPO DE AYUDAR.- Aquí tenemos a esta familia, sanos, sin muertes ni heridos que
lamentar, pero con un triste panorama que los deja a merced del cariño y solidaridad de todo
el Valle de Aconcagua.

SÓLO LAS
CENIZAS.- En
esta pequeña
caja metálica

guardaba esta
familia el millón
de pesos para
comprar mate-

rial y reparar
una viaja casa
que arriendan. TEMPERATURAS INFERNALES.- Los tres balones de gas

explotaron durante el siniestro, tal como lo registran nues-
tras cámaras.

Lectores de Diario El Trabajo también pue-
den ayudar a estos vecinos sanfelipeños.
Con algo de esperanza, los chicos aún es-
peran sus regalos para Navidad.

Luego que el fuego los
dejara apenas con lo puesto
la semana pasada, una fa-
milia en Bellavista atendió
ayer a Diario El Trabajo
para compartir con nues-
tros lectores su triste histo-
ria, pues ya la Navidad está
por llegar y esa fecha tan
especial para muchos se
convirtió en la gran oportu-
nidad para todos, de ser so-
lidarios, compartir lo que
tenemos y apoyar con lo que
se pueda.

Nuestro medio visitó
ayer lunes el lugar del si-
niestro, a pocos metros de
la Escuela Carolina Ocam-
po, misma en la que este
viernes a las 19:00 horas se

jugará un Bingo Solidario,
con premios donados por
los vecinos.

«PENSÉ LO PEOR»
Con su corazón partido,

el padre de familia accedió
a conversar con Diario El
Trabajo sobre su situación:
«Yo estaba ordeñando las
cabritas con una de mis hi-
jas, cuando llegué corrien-
do pensé lo peor, busqué a
mi hijo, está con varicela y
yo le prohibí salir de la

casa, para que no le afecte
el sol, pero ya mi esposa lo
había rescatado, en eso ex-
plotaron los balones de gas
(…) los vecinos se han mos-
trado muy solidarios, el
Municipio por medio de la
Dideco ya nos entregó algu-
nos recursos, y están estu-
diando el tipo de ayuda que
nos darán, verdaderamen-
te estoy muy triste, no ten-
go ganas de hacer nada, no
podré comprarles a mis hi-
jos ningún juguete, para
ellos sí es importante, de
momento estamos acá,
arrendando otra casa que
apenas es habitable, no te-
nemos electricidad, ya
armé algunas camas para
mis hijos», comentó visible-
mente afectado el jefe de fa-
milia, Luis Araya, quien
trabaja en la construcción.

UNA TRISTE
NAVIDAD

La madre de los niños y
jefa de hogar, Doménica
Leiva Gallardo, comentó
a Diario El Trabajo las
condiciones en las que aho-
ra viven: «Mis hijos lo que
necesitan son zapatos, ape-
nas tenemos los puestos,
dos computadores portáti-
les para las niñas que estu-
dian, una tiene 12 años y la
otra 16, Camila y Danissa,
y nuestro regalón, Luis, de
6 años de edad, él sueña con
tener un caballo de verdad

Escuela José Manso de Velasco:

Equipo de patinaje ya suma triunfos regionales a dos años de su creación

Don Luis Araya, jefe de fa-
milia y afectado por este tra-
gedia.

Doménica Leiva, madre de
casa que salvó a su hijo del
fuego.

y un celular, un pequeño
caballo para criarlo. De
ropa estamos bien, utensi-
lios de cocina también tene-
mos», dijo la vecina.

REACCIÓN
INMEDIATA

La municipalidad reac-
cionó a través de Emergen-
cia Municipal y la Dideco, a
través de su Departamento
de Asistencia Social; «reac-
cionamos de inmediato,
realizamos la entrega de un
Kit de Emergencia, mismo
que contiene colchonetas,
alimentos no perecibles y
artículos de aseo, estamos
trabajando desde la eva-
luación social y técnica
constructiva, donde los ve-
cinos pidieron que nos con-
centrásemos en la compra

de los materiales eléctri-
cos», comentó el Dideco
Pablo Silva a Diario El
Trabajo.

Los interesados en ayu-
dar directamente a esta fa-

milia, quienes quieran hacer
la diferencia en sus vidas y
comunicarse con doña Do-
ménica, pueden llamarla al
968591795.
Roberto González Short

Alumnos del taller
de patinaje de la
Escuela Manso de
Velasco tuvieron su
debut en un torneo
de nivel regional,
obteniendo buenos
resultados que los
dejaron motivados
para continuar
participando el
próximo año.

Dos años de existencia
tiene el taller de patinaje de
la Escuela José Manso de
Velasco y los 11 niños y ni-
ñas que asisten a clases, al
finalizar este 2018 lograron
muy buenos resultados de-
portivos.

Bajo las instrucciones
del profesor de Educación
Física y entrenador del ta-
ller de patinaje, Enrique
Figueroa, los niños de en-
tre 6 y 11 años de edad de
esta escuela municipal, en-
trenan unas tres veces a la
semana en las dependencias
del establecimiento, des-
pués de su horario de clases
y luego de ese tiempo de

entrenamiento y las ganas
que tienen de competir, lo-
graron muy buenos resulta-
dos deportivos.

“Ya llevamos dos años
en este taller y el mes pasa-
do fuimos a un campeona-
to, donde tuvimos muy bue-
nos resultados, fuimos a un
campeonato formativo y en
todas las categorías de los
niños que participaron por
edad, salieron segundo lu-
gar y primer lugar. Tuvi-
mos súper buenos resulta-
dos y una aceptación de los
niños súper buena”, dijo
Enrique Figueroa, entrena-
dor del equipo.

Este torneo fue el prime-

ro a nivel regional en que
participaban y los buenos
resultados los dejó motiva-
dos para continuar partici-
pando el próximo año,
cuando a partir de marzo
retomen los entrenamien-
tos.

“Los niños estaban ner-
viosos porque competimos
con escuelas que entrenan
cuatro veces a la semana,
tienen su indumentaria
como corresponde, y los
trajes y los niños fueron con
los patines y su buzo corres-
pondiente, entonces al prin-
cipio súper nerviosos, pero
después se fueron soltando,
porque fueron conociendo

las primeras y se sintieron
a gusto porque las había-
mos entrenado”, dijo el en-
trenador.

Un aspecto fundamental
y muy destacado por el pro-
fesor, es el compromiso de

los apoderados, al acompa-
ñar a los niños y entregar-
les las condiciones necesa-
rias para que ellos puedan
entrenar y competir.

Los buenos resultados
los dejaron muy motivados

a continuar el próximo año,
luego de unas merecidas
vacaciones de verano, en-
trenando con más ánimo
todavía, convencidos que el
esfuerzo de todo el equipo
trae muchas satisfacciones.
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En su última acción vandálica antes de huir de la comuna:

Sindicalistas dejan camión y tractor dañados bloqueando la carretera

LA ÚLTIMA JUGADA.- Estas pesadas máquinas amanecieron ayer lunes impidiendo el paso
vehicular hacia el hospital psiquiátrico de Putaendo.

MALA LECHE.- Las mangueras y cables de los camiones
fueron cortados para que no se pudieran encender las má-
quinas.

FIN DE LA HUELGA- Los trabajadores que no apoyaron las acciones del bloque de ayer
lunes, marcharon pacíficamente por las calles de Putaendo, en busca de una solución e
integrarse al trabajo.

PUTAENDO.- Un cla-
ro acto de vandalismo sobre
las cosas y de provocación
al orden público por parte
de al menos 15 personas que
laboran para la empresa
Acciona en las obras de am-
pliación en el hospital psi-
quiátrico de Putaendo, es el
que se registró la mañana de
este lunes, a 500 metros de
la entrada principal del cen-
tro hospitalario.

Se trata de un bloque al
camino principal en el que
se usaron un camión tolva
y una máquina retroexcava-
dora, mismos a los que es-
tos empleados cortaron al-
gunas mangueras y cables,
inutilizando las enormes y
pesadas máquinas.

ARRANCARON
La acción se habría con-

cretado en virtud de un
quiebre interno entre los
mismos obreros, quienes al
ver que este viernes no les
llegó su pago quincenal a
sus cuentas personales, op-
taron entonces por recla-
mar a los dirigentes sindi-

Teniente de Carabineros
Marcelo González, jefe de la
Tenencia de Putaendo.

Santiago Moya, supervisor
de instalaciones de la empre-
sa Acciona.

cales, quienes les habían
prometido su pago normal
si apoyaban la huelga.

Diario El Trabajo
habló con el teniente de
Carabineros Marcelo
González, jefe de la Te-
nencia de Putaendo, quien
nos informó que «a 500
metros del ingreso al hos-
pital psiquiátrico de esta
comuna, puntualmente de
la entrada de la obra de la
empresa Acciona, este lu-
nes amaneció el camino
cortado, el camino princi-
pal al hospital, amaneció
bloqueado con un camión
tolva y una máquina re-
troexcavadora, impidien-
do claramente el tránsito
vehicular hacia el hospital
y en eso incluye todo lo
que son ambulancias, los
trabajadores y el cambio
de turno de los empleados
del hospital que se realiza
los lunes, por lo cual debi-
mos intervenir los carabi-
neros (…) Un grupo no
mayor de 15 personas per-
manecía al interior de la
obra, esperando la llega-

da de los demás trabaja-
dores, quienes finalmente
no llegaron, pues hay una
división también en el gru-
po; el resto de trabajado-
res no apoya esta situa-
ción, por lo tanto las per-
sonas que hicieron este
bloqueo, al ver que sus
compañeros no apoyan
esta acción, abandonaron
entonces la obra, no se en-
cuentran ya al interior de
la obra. Antes de huir es-
tas personas bloquearon
con esta maquinaria el ca-
mino, e hicieron daños a la
parte mecánica, cortaron
unos cables al camión, lo
que impide completamen-
te su funcionamiento, no
hubo enfrentamiento ni
otros hechos de violencia»,
dijo González a Diario El
Trabajo.

Cuando llegamos a la
Plaza de Armas de Putaen-
do nos encontramos con
cerca de 200 empleados,
esperando el momento para
ir a firmar el fin de la huel-
ga, acción que aún no tene-
mos confirmada.

Santiago Moya, su-
pervisor de instalaciones de
la empresa Acciona, nos
aseguró que «el día viernes
cuando yo llegué a ver la
obra, para ver cuánta gen-
te estaba disponible, en ese
momento no había ningún
problema, estaba todo OK,
las bodegas estaban cerra-
das, el vehículo que se ha-
bía paralizado el día lunes
aún estaba ahí sin daño
mayor, no había daños a
las instalaciones, al menos
hasta el viernes (…) se hizo

un grupo de personas en el
que Manuel Montenegro, la
gente se unió, habían algu-
nos delegados, lo que más
les dolió es el tema de las
platas, se encendieron los
ánimos contra los delega-
dos del Sindicato, y como
no hubo plata en sus cuen-
tas el viernes, pues en estas
fechas todos necesitamos
dinero, llegar con plata a
nuestros hogares, Manuel
Montenegro en su momen-
to dijo que no se preocupa-
ran, ‘que las platas iban a
estar sí o sí, que fuéramos
al paro, plata hay’., cosa
que cuando llegó el momen-
to de la quincena, nadie te-
nía su plata, cosa que na-
die del Sindicato dio res-
puesta (…) nosotros lo que
queremos es trabajar, este
lunes a primera hora llega-
mos a trabajar, habían ba-
rricadas y entonces nos vi-
nimos a la Plaza de Armas,
para que no nos culparan

de nada (…) la oferta de
Acciona la escuchamos, la
aceptamos, más que si con-
venía o no la oferta, más
bien porque lo que quere-
mos es trabajar», comentó.

DEPONEN HUELGA
Una fuente cercana a la

empresa Acciona, no oficial,
informó a nuestro medio

que la votación se realizó en
el hospital psiquiátrico,
donde depusieron la huelga
y aceptaron la oferta que
Acciona les propuso en el
marco de la negociación co-
lectiva, por lo que hoy mar-
tes se estarán reincorporan-
do a sus labores normales.
Roberto González Short
ENVIADO ESPECIAL
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Obras del Hospital Psiquiátrico de Putaendo:

Importantes daños a vehículos y equipos informáticos tras término de toma

La directora del Servicio de Salud recorrió las obras y pudo percatarse del daño causado por
algunos trabajadores que estuvieron en la toma.

Vandalismo puro contra la propiedad y las cosas, como este
automóvil, el cual fue literalmente envuelto en mallas, los
neumáticos pinchados y quién sabe qué otros daños en pin-
tura o interior.

Ni los planos  se salvaron de la actitud destemplada de los
dirigentes del movimiento, quienes tras los daños huyeron
de la comuna.

Luego que el grueso de los trabajadores
se restara de participar en el bloqueo del
camino realizado la madrugada del lunes
por los líderes del movimiento, y tras la
aceptación de la última oferta de la empre-
sa Acciona, finalizó la toma de la construc-
ción del recinto hospitalario.

Tras una semana de di-
versos incidentes, en los que
se incluyeron agresiones fí-
sicas a los funcionarios de la
empresa constructora, cor-
tes de camino y detención
de las obras de reconstruc-
ción del Hospital Psiquiátri-
co Dr. Philippe Pinel, culmi-
nó la toma de los trabajos
del recinto asistencial. Esto,
motivado por la desobe-
diencia de los directivos del
sindicato a las bases, quie-
nes habían acordado que
cualquier medida de pre-
sión debía ser con posterio-
ridad a la votación que se
efectuaría este lunes.

Sin embargo, nada de
ello ocurrió y el camino al
recinto asistencial amane-
ció nuevamente tomado, lo
que hizo que gran parte de
los trabajadores se descol-
gara de la manifestación y

decidiera volver a trabajar.
Antes de que se realizara la
votación de la última oferta
de la empresa, la directora
del Servicio de Salud Acon-
cagua, Susan Porras, re-
corrió las instalaciones de
faenas y el panorama no fue
el mejor.

“Nada justifica los da-
ños a los equipos informá-
ticos, a los vehículos o a las
herramientas y materiales
que hemos visto en este re-
corrido. Ninguna de estas
prácticas es propia ni de los

dirigentes de nuestros gre-
mios de la salud y menos de
los habitantes de Putaendo.
En esta situación nos co-
rrespondió ver prácticas
que están muy alejadas de
lo que conocemos en Acon-
cagua y sin dudas como
Servicio de Salud las recha-
zamos tajantemente. Es in-
dudable que acá no había
una intención de defender a
los trabajadores, si no de
perjudicar el normal desa-
rrollo de esta obra”, desta-
có la Directora del Servicio
de Salud Aconcagua, Susan
Porras.

La autoridad agradeció
la voluntad y disposición de
los funcionarios del Hospi-
tal Philippe Pinel, que pese
a todas las condiciones de
anormalidad vividas duran-
te estos días, realizaron su
trabajo de la mejor manera
posible. “Siempre hemos di-
cho que no puede ser que el
derecho de los trabajadores
a mejorar sus condiciones
laborales, pueda interferir
con el de nuestros funciona-
rios a acceder libremente al
hospital, ni con el de los
usuarios y sus familias a
recibir atención de salud

mental. La mejor muestra
de que era posible conciliar
todos los intereses es que la
votación de la última ofer-
ta se registró al interior del
mismo Hospital Psiquiátri-
co, lo que revela la volun-
tad de llegar a una solución
satisfactoria”, argumentó la
autoridad de salud.

Finalmente, Susan Po-
rras destacó el trabajo de
las diferentes instituciones
que participaron en la re-
solución del conflicto, des-
tacando especialmente el
rol cumplido por Carabi-
neros, la Gobernación Pro-
vincial, la Inspección del
Trabajo y diversos actores
sociales de Putaendo,
siempre con el objetivo de
cumplir con la reconstruc-
ción del establecimiento.
“El Hospital Psiquiátrico
es un compromiso del Go-
bierno del Presidente Pi-
ñera y desde esa perspec-

tiva no hay ninguna duda
de que haremos nuestros
máximos esfuerzos para
que esta obra se concluya.
Es indudable que esta ex-
periencia nos deja ense-
ñanzas y cosas que revisar

junto a la empresa Accio-
na, pero tenemos la con-
fianza en que retomare-
mos pronto las obras para
cumplir cada una de las
etapas del proyecto”, con-
cluyó Susan Porras.
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Municipio confirmó proyecto para construir nueva biblioteca municipal

El alcalde Patricio Freire y el secretario de Planificación Comunal, Claudio Paredes, se
reunieron con la directiva de la junta de vecinos del Barrio Miraflores, informando que la
nueva biblioteca municipal se construirá en un terreno ubicado en la intersección de la
avenida Hermanos Carrera con Bernardo Cruz.

Iniciativa está en revisión por parte de la
Dibam y se pretende levantar en la inter-
sección de Hermanos Carrera con la calle
Bernardo Cruz.

El alcalde Patricio
Freire, acompañado por el
secretario de Planificación
Comunal, Claudio Pare-
des, confirmaron que el
proyecto para contar con
una nueva biblioteca muni-
cipal se construirá en un te-
rreno ubicado en la inter-
sección de la avenida Her-
manos Carrera con Bernar-
do Cruz.

Así se desprendió de la
reunión que sostuvieron
con la directiva de la jun-
ta de vecinos del Barrio
Miraflores, adelantando
que se espera que esta ini-
ciativa avance durante el
2019 y que durante ese
período obtenga los recur-
sos para su materializa-
ción.

Actualmente, el pro-
yecto está en revisión por
parte de la Dirección de Bi-
bliotecas, Archivos y Mu-
seos (Dibam), con lo que se
busca tener una infraes-
tructura acorde a la de-
manda que hoy tiene la bi-
blioteca.

La idea es contar con un
edificio de dos plantas, con
una superficie de 3.600 me-
tros cuadrados, cuya arqui-
tectura potencie el sector,
creando además espacios
que permitan el acceso de
los adultos mayores, jóve-

nes y niños.
Esto se complementará

con un área comunitaria-
recreativa, la que será mul-
tiuso y que beneficiará a to-
dos los vecinos que viven en
el sector.

El alcalde Patricio Frei-
re destacó el tremendo
aporte que será este proyec-
to que permitirá la recupe-
ración de espacios que van
en directo beneficio de la
comunidad.

Cristian Gallegos,
presidente de la junta de
vecinos del Barrio Miraflo-

res, indicó que se trata de
una iniciativa que se espe-

Este lunes en gobernación de Los Andes partió la XIX Feria del Libro

raba desde hace mucho
tiempo: «Ahora esperar

que esto se concrete lo más
rápido posible».

La ceremonia contó con gran marco de público, autoridades regionales y provinciales, en-
cabezadas por el gobernador Sergio Salazar Vargas, y la Seremi de las Culturas, las Artes
y el Patrimonio de la región de Valparaíso, Constance Harvey Bohn.Este lunes se inauguró la XIX Feria del Libro de Los Andes,

la que permanecerá abierta hasta este jueves en el edificio
de la gobernación provincial de Los Andes.

LOS ANDES.- Al me-
diodía de este lunes se rea-
lizó en el Patio Gabriela
Mistral del edificio de la go-

bernación provincial de Los
Andes, la ceremonia de in-
auguración de la 19ª  ver-
sión de la Feria del Libro,

actividad que se ejecuta en
colaboración con la gober-
nación, la asociación de fun-
cionarios de la gobernación
y Codelco División Andina.

La ceremonia contó con
gran marco de público, au-
toridades regionales y pro-
vinciales, encabezadas por
el gobernador Sergio Sala-
zar Vargas, y la Seremi de
las Culturas, las Artes y el
Patrimonio de la región de
Valparaíso, Constance
Harvey Bohn.

En la oportunidad y
para comenzar  la selecta
ronda de escritores exposi-
tores invitados a esta edi-
ción de la Feria, el periodis-
ta Sergio Marabolí, di-
rector de Diario La Cuarta
y La Hora, presentó su li-
bro ‘Rubia de los ojos azu-
les’, la biografía no autori-
zada de la modelo chilena
María Eugenia Larraín;
quien además ha estado en
la palestra de los autores
más destacados, cuyas pu-
blicaciones encabezan los
primeros ranking de ventas
en nuestro país. El exposi-
tor concitó gran interés en-
tre los asistentes, quienes

realizaron sus preguntas
con el fin de aclarar sus in-
quietudes.

Cabe destacar que nu-
merosas editoriales se han
hecho presente en esta nue-
va versión de la Feria de Li-
bro,  para satisfacer las di-
versas necesidades de los
variados lectores del Valle
de Aconcagua.

Dicho evento se exten-

derá hasta el jueves 20 de
diciembre en el edificio de
la gobernación provincial y
contará con un gran espec-
táculo de ‘Cuenta Cuentos’,

Por resolución de fecha 24 de julio de 2018, en causa Rol
C-609-2018, caratulada "Pentzke con MOP Dirección
General de Aguas", sobre aprovechamiento de derechos
de aguas, del Primer Juzgado de Letras de San Felipe, se
recibe la causa a prueba por el término legal, fijándose como
hechos sustanciales, pertinentes y controvertidos los
siguientes:
1.- Efectividad de la existencia de los puntos de captación
de aguas subterráneas cuya regularización y derechos se
solicita, en su caso, caudal de los mismos y forma de
extracción.
2.- Periodo de uso y si éste ha sido permanente y continuo
en el tiempo.
Hechos y circunstancias que así lo acrediten.
3.- En su caso, efectividad que la utilización por el solicitante
ha sido efectuada libre de clandestinidad o violencia y sin
reconocer dominio ajeno.
Hechos y circunstancias que así lo acrediten.
Se fija para recibir la testimonial que rindan las partes, la
audiencia de los dos últimos días hábiles del probatorio, de
Lunes a Viernes a las 10:30 horas y si recayere en día
Sábado, al día hábil siguiente en el horario señalado.

EXTRACTO

Por resolución de 30 de Noviembre de 2018, del Primer Juzgado
de Letras de San Felipe en causa rol V-78-2018, concedió la
posesión efectiva testamentaria quedada al fallecimiento de don
Ulises del Carmen Herrera Salvador, C.I. Nº 4.125.170-0 ocurrido
el 19 de Julio de 2016, domiciliado en Arturo Prat s/n, comuna
Santa María, provincia San Felipe a sus herederos
testamentarios Patricio del Carmen Herrera Salvador C.I.
5.406.996-0 e Isidoro Herrera Salvador,C.I. 4.066.459-9, sin
perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho. El
testamento abierto fue otorgado con fecha 13 de Octubre de
2015 ante el Notario Público de San Felipe don Jaime Polloni
Contardo. Secretario Subrogante.                                         17/3

historiadores, escritores de
novelas para jóvenes y ni-
ños, además de la música a
cargo de artistas locales y
nacionales.
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Frente a Helados Olguín

Automóvil termina montado sobre un bolardo en el mismo lugar
donde tuvo el accidente una ambulancia del SAMU Aconcagua

Acá vemos a la ambulancia cuando también pasó a llevar un
bolardo.

El automóvil marca Volkswagen quedó montado sobre un bo-
lardo en la esquina de Salinas con Santo Domingo. (Cedida).

Un nuevo accidente de
tránsito, de similares carac-
terísticas al ocurrido en ju-
lio de este año, donde se vio
involucrada una ambulan-

cia que iba a una emergen-
cia, se registró la mañana de
ayer en la esquina de Sali-
nas con Santo Domingo,
frente a los helados Olguín.

La situación ahora le ocu-
rrió a una conductora que,
según lo informado por la
persona que la acompaña-
ba, ellas venían por calle
Santo Domingo, de ponien-
te a oriente, y al llegar a la
intersección de calle Sali-
nas, al momento de efectuar
un viraje hacia la derecha,
por esquivar a una niña ter-
minó sobre el mismo bolar-
do.

“Le pasó exactamente
lo  mismo que a una am-
bulancia que iba a un ac-
cidente, a nosotros ahora
nos pasó exactamente lo
mismo, y menos mal que
traíamos la guagua en la
silla; veníamos por San-
to Domingo y doblamos,
acá se nos cruzó una ni-
ñita pequeña y por no

atropellar a la niña pasó
lo que pasó, pero estamos
todos bien, por lo menos
la guagua venía en la si-
lla, la alcancé a sujetar;
son daños materiales”,
dijo Jacqueline Orrego
a los medios.

Producto de este acci-
dente, el vehículo sufrió la
rotura del Cárter, dejando
una gran cantidad de aceite
esparcido en el lugar.

Carabineros adoptó el
procedimiento de rigor
mientras que unas personas
ayudaron con  ‘gatas’ hi-
dráulicas a desmontar el
vehículo marca Volkswa-
gen, patente JWDZ-68, que
terminó sobre el bolardo.

No hubo heridos, solo el
estado de shock que suele
ocurrir en estos casos.

Fiscalía y PDI desbaratan banda de traficantes:

Operación Helio 2 logra decomisar más de 300 millones de pesos en droga

La operación denominada Helio 2, realizada en conjunto por
la PDI y la Fiscalía de Los Andes, permitió decomisar en
total más de 300 millones de pesos en cocaína.

LOS ANDES.- Un im-
portante golpe al narcotrá-
fico logró asestar la  Briga-

da Antinarcóticos y Contra
el Crimen Organizado de la
PDI de Los Andes, dete-

niendo a una banda integra-
da por ocho personas que se
dedicaban a la internación

de droga al territorio nacio-
nal.

La operación fue realiza-
da en conjunto por la PDI y
la Fiscalía de Los Andes, y
permitió establecer que los
sujetos ingresaban sustan-
cias ilícitas desde el norte
del país, por pasos no habi-
litados en las regiones de
Tarapacá y Antofagasta,
para posteriormente trasla-
darla hacia Santiago y Val-
paraíso, utilizando para ello
vehículos especialmente
acondicionados para este
propósito.

El trabajo de la PDI lo-
gró desmantelar por com-
pleto la organización crimi-
nal, ya que dentro de los
capturados se encuentran
tanto los proveedores como
los receptores de la droga.

La diligencia permitió in-
cautar 56 kilos de clorhidra-
to de cocaína y tres kilos de
cocaína base, todo avaluado
en más de 300 millones de
pesos, además de cuatro ve-
hículos, 11 teléfonos y dinero
producto de las ventas.

El jefe de la Brianco,
Comisario Sergio Alvear,
informó que a raíz de esta
operación se pudo indivi-
dualizar a los integrantes de
este grupo delictual, “quie-
nes fueron controlados en
primera instancia en la ca-
rretera 5 Norte en el sector
de Pullally de la Ligua, en

donde fue detenido el vehí-
culo que transportaba la
droga, más dos integrantes
y dos vehículos, los cuales
realizaban la vigilancia y
de punta de lanza, como se
denomina para realizar la
custodia de la droga”.

Una vez realizada la de-
tección y detención de la
droga, se gestionaron las
órdenes verbales para la de-
tención de los otros inte-
grantes de la banda,  “los
cuales estaban en la comu-
na de La Serena, esperan-
do que la droga hubiese
pasado los controles que
realiza la policía, a lo cual
teníamos un equipo de vi-
gilancia sobre ellos y fue-
ron detenidos”.

La operación se venía
gestionando desde princi-

pios de año, “donde se rea-
lizaron tres incautaciones
más y con esta incautación
final pudimos desbaratar
completamente la organi-
zación criminal y desarti-
cularla y la cantidad total
de droga que se pudo incau-
tar en los diferentes proce-
dimientos  fue alrededor de
cerca de trescientos kilos de
droga, de clorhidrato de
cocaína, con un valor co-
mercial ilícito sobre los mil
cien millones de pesos”.

Entre los ocho sujetos
detenidos figuran dos boli-
vianos, quienes fueron
puestos a disposición del
Tribunal de Garantía de Los
Andes donde fueron forma-
lizados por tráfico de dro-
gas, quedando todos en pri-
sión preventiva.
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El vehículo fue encontrado por Carabineros en el domicilio
del actual sentenciado en el sector de Curimón el 29 de no-
viembre del 2017.

Presunto autor resultó ser familiar de la víctima:

Mujer recibe impacto de bengala en su rostro en partido de fútbol amateur

Móvil fue sustraído en Quilpué y hallado en Curimón:

Condenado a tres años de cárcel por
receptación de vehículo de profesora

La paciente
de 34 años
de edad fue
derivada
este
domingo
hasta
urgencias
del Hospital
San Camilo
de San
Felipe.

Imputado habría manipulado una pistola de
bengalas en medio de un partido que se
desarrollaba en la población Morandé de
Llay Llay.  La afectada fue trasladada has-
ta el Hospital San Camilo de San Felipe.

Un sujeto de 26 años de
edad fue detenido por Cara-
bineros durante la tarde de
este domingo, luego de asu-
mir la responsabilidad por
una lesión causada a una
mujer, aparentemente pro-
ducto de la manipulación de
una pistola de bengalas, en
medio de un partido de fút-
bol amateur desarrollado en
la multicancha de la pobla-
ción Morandé de Llay Llay.

Según informó el Capi-
tán de Carabineros Osval-
do Villarroel a Diario El
Trabajo, el hecho se habría
registrado en medio del jol-
gorio futbolístico que desa-

VENDO ACUARIO
- Capacidad para 60 litros
- Red o maya para peces
- Filtro funcionando
- Piedras (Gravilla para
acuario)
- Piedras de colores
- Barra de burbujas (Oxigeno)
- Gotas Anticloro

$30.000.-
Contacto: 981922440

Tribunal Oral en Lo Penal de San Felipe lo
sentenció a una pena privativa de libertad
más el pago de una multa de 5 Unidades
Tributarias Mensuales.

A tres años y un día de
cárcel efectiva fue la senten-
cia emitida por el Tribunal
Oral en Lo Penal de San Fe-
lipe, en contra de Cristian
Marcelo Aguilar Dono-
so, quien fue juzgado por
receptación de  un vehículo
de propiedad de una profe-
sora que había denunciado
el robo desde la comuna de
Quilpué.

Como se recordará la se-

mana pasada la Fiscalía so-
metió a juicio al entonces
imputado, quien el día 29 de
noviembre de 2017, a eso de
las 19:20 horas, fue deteni-
do por personal de Carabi-
neros al percatarse que el
vehículo marca Chevrolet
modelo Spark, que se encon-
traba al interior del domici-
lio del acusado en el sector
de Curimón, se encontraba
sin sus placas patentes y con
señales de fuerza.

Tras las diligencias po-
liciales efectuadas por la

Sección de Investigación
Policial (SIP) de Carabine-
ros de San Felipe, se descu-
brió que el vehículo mante-
nía encargo por robo, sien-
do denunciado por su pro-
pietaria domiciliada en la
comuna de Quilpué.

En este sentido el im-
putado fue detenido en su
domicilio por el delito de
receptación de vehículo
motorizado, siendo some-
tido a juicio oral a más de
un año de este hecho, sien-
do declarado culpable por
la terna de jueces del tri-
bunal.

Pese a que la Fiscalía

perseguía una pena de cua-
tro años de presidio y el
pago de una multa de 10
Unidades Tributarias Men-
suales, el Tribunal resolvió
en la sentencia que el enjui-
ciado deberá cumplir tres
años y un día de presidio
menor en su grado mínimo
y el pago de una multa de 5
UTM.

La resolución judicial
obliga al sentenciado a cum-
plir la condena en forma
efectiva en la cárcel, al no
reunir requisitos de la Ley
18.216 para optar a benefi-
cios.
Pablo Salinas Saldías

tó el encuentro deportivo,
contando un considerable
marco de público que alen-
taba a los jugadores.

En esos instantes, por
causas que se investigan, el
individuo habría mantenido
una pistola de bengalas que
pretendía disparar al aire
para causar sensación entre
los asistentes, sin embargo
una mala manipulación de

esta especie habría causado
una lesión a una mujer de
34 años de edad, identifica-
da con las iniciales
A.I.T.S., quien habría su-
frido el impacto en el rostro
mientras se encontraba en
otro punto de la galería.

La paciente fue deriva-
da de inmediato hasta el
servicio de urgencias del
Hospital San Francisco de
Llay Llay, para luego ser
trasladada hasta el Hospi-
tal San Camilo de San Feli-
pe.

Según el procedimiento
policial, se descubrió que la
paciente es familiar del su-
jeto que habría manipulado
esta pistola, quien poste-
riormente fue detenido por
Carabineros al presentarse
en el recinto hospitalario.

“Le ocasionó lesiones en

su rostro que fueron de me-
nor consideración, siendo
trasladada hasta el Hospi-
tal de San Felipe, a fin de
cuenta el sujeto fue deteni-
do”, precisó el oficial poli-
cial.

El imputado fue indivi-
dualizado con las iniciales

R.A.L.D., de 26 años de
edad, con domicilio en la
localidad de Til Til, quien
por instrucción del Fiscal de
turno fue dejado en libertad,
a la espera de ser citado ante
el Ministerio Público de San
Felipe.
Pablo Salinas Saldías
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Juventud La Troya vuelve a ser el mejor en el fútbol de honor sanfelipeño

La serie de Honor de Juventud La Troya se alzó como la
mejor de todas en el balompié aficionado sanfelipeño.

Al filo de la tarde del do-
mingo recién pasado, una de
las canchas del Complejo
Anfa se convirtió en mudo
testigo de un nuevo título del
club Juventud La Troya en
la serie Primera u Honor, en
la competencia que organi-
za la Asociación de Fútbol
Amateur de San Felipe.

El club troyano pudo
sumar otra estrella a sus
palmares luego de imponer-

Los jugadores festejaron junto a su hinchada este nuevo logro de Juventud La Troya en la categoría más trascendente en
el fútbol local.

El Prat gana como visitante y ya no se complica con el descenso

El quinteto pratino está en la actualidad en el penúltimo lugar de la tabla solo por la diferen-
cia de goles.

se por la cuenta mínima a
su similar de Unión Deli-
cias, gracias a la solitaria
conquista de Mario Pezo
a los 15 minutos del primer
tiempo.

Altas dosis de dramatis-
mo tuvo la definición de la
corona, debido a que el mo-
narca sufrió la expulsión de
dos jugadores, por lo que
debió resistir durante largos
pasajes del segundo lapso,

los embates de un Unión
Delicias que con más ganas
que fútbol se fue tras la pa-
ridad. “Los muchachos mos-
traron personalidad y tu-
vieron mucha hombría por-
que no era fácil jugar el do-
mingo, es más, dos jugado-
res nuestros no quisieron
estar para evitarse proble-
mas”, comentó a El Traba-
jo Deportivo, un miembro
de Juventud La Troya.

Con este título La Tro-
ya aseguró su participa-
ción en la Copa de Cam-
peones como San Felipe 1.
El  nombre del ,  o  sus
acompañantes al máximo
torneo de clubes de la re-
gión, deberá esperar por
el  momento,  ya que
Unión Delicias, Alianza
Curimón y Ulises Vera
quedaron igualados en
puntaje,  situación que

obligará a la Asociación
local a buscar una fórmu-
la para definir al sub cam-
peón. “Primera vez que
tenemos una situación
como esta, así que esta
noche (ayer)  veremos
cómo lo haremos, ya que
en las bases del torneo no
está estipulada una fór-
mula en caso de igualdad
de puntos”,  di jo Raúl
Reinoso.

Una importante victoria
como forastero ante Stadio
Italiano obtuvo el quinteto
del Arturo Prat de San Feli-
pe, que pese a estar mo-
mentáneamente en la pe-
núltima posición de su
zona, ya zafó completamen-
te del descenso.

En el duelo disputado la
tarde del domingo último
en el Stadio Italiano, los
sanfelipeños se impusieron
83 a 77 a los itálicos que ve-

nían de una derrota anterior
ante el Club Manquehue,
precisamente el rival frente
al cual el Prat, y solo por
cumplir, jugará su último
partido de la fase regular del
torneo B de la LNB.
Resultados
Conferencia Centro

Sábado 15 diciembre:
Manquehue 80 – Stadio Ita-
liano 71; Brisas 82 – Ceppi
77; Tinguiririca 72 – Liceo
Curicó 90; Alemán de Con-

cepción 79 – Quilicura Bas-
ket 57.

Domingo 16 de diciem-
bre: Brisas 69 – Manquehue
92; Liceo Curicó 92 – Ceppi
73; Alemán 95 – Tinguiriri-
ca 38; Stadio Italiano 77 –
Arturo Prat 83.
Tabla de Posiciones
Conferencia Centro
Lugar                   Ptos.
Manquehue                    27
Quilicura Basket       26
Liceo Curicó                   26

Alemán                   24
Brisas                21 Dif: - 27

Stadio Italiano 21 Dif: - 51
Sergio Ceppi    21 Dif: - 74

Rinconada sorprende al vencer a San
Felipe en el Regional Femenino

Un 3 a 1 categórico sobre su similar de San Felipe, con el cual dejó de manifiesto
que no existen equipos invencibles, logró la selección de Rinconada en el inicio de las
llaves correspondiente a los octavos de final del torneo de fútbol Regional de muje-
res.

El partido entre los combinados aconcagüinos se jugó el sábado pasado en el esta-
dio del club Bangú en la comuna andina.

Arturo Prat  21 Dif: - 109
Tinguiririca S. Fernando  20
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: El karma te puede pasar la cuenta
si es que te pones a jugar con los sentimien-
tos de los demás. SALUD: Debe llevar una
vida más entretenida y así la depresión no
estará presente en usted. DINERO: Tienes
condiciones y lo sabes. COLOR: Celeste.
NÚMERO: 2.

AMOR: Deja que las personas te quieran y
se acerquen a ti, las personas son distintas.
SALUD: Malestares antes de la navidad. Es
mejor ahora que en esa fecha. DINERO: El
esfuerzo y el trabajo generarán los frutos que
tanto has estado esperando. COLOR: Lila.
NÚMERO: 22.

AMOR: En el amor lo peor que se puede hacer
es presumir las cosas ya que todo puede cam-
biar de un momento a otro. SALUD: Mucho cui-
dado con las infecciones estomacales. DINE-
RO: Cálmese y no se apresure en tomar deci-
siones en los negocios. COLOR: Calipso. NÚ-
MERO: 30.

AMOR: Renunciar a ese amor solo por bus-
car el bien de la otra persona es lo más bello
que puedes hacer como persona. SALUD:
Una sonrisa al iniciar el día te ayudará a so-
brellevarlo de mejor manera. DINERO: Dios
te premiará por tu esfuerzo. COLOR: Grana-
te. NÚMERO: 17.

AMOR: No temas volver a enamorarte. El tiem-
po ya pasó y es hora que rehagas tu vida y seas
feliz. SALUD: Bota las tensiones acumuladas
ya que no te hacen nada bien. DINERO: Gaste
su dinero con cuidado en lo que resta de la se-
gunda quincena del mes. COLOR: Negro. NÚ-
MERO: 11.

AMOR: Aun estás a tiempo para tratar de
arreglar las cosas, no dejes que esta última
quincena del año se te escape. SALUD: Debe
descansar un poco más para tener las pilas
recargadas. DINERO: Cuide sus ahorros
para no gastarlos todos. COLOR: Azul. NÚ-
MERO: 6.

AMOR: Puede que el destino se demore un
poco pero te sorprenderá de un momento a
otro con una nueva oportunidad de amar.
SALUD: Tu estado anímico no debe decaer
ya que agrava cualquier enfermedad. DINE-
RO: Cuida tu dinero. COLOR: Café. NÚME-
RO: 12.

AMOR: No desperdicies los últimos días de di-
ciembre, trata de congraciarte y evita en lo po-
sible tropezar con la misma piedra. SALUD:
Hacer deportes siempre será bueno para tu
salud. DINERO: Todo lo que ha planificado le
va a funcionar. No se rinda. COLOR: Blanco.
NÚMERO: 18.

AMOR: No te olvides de vivir el presente ya
que pensar tanto en el futuro o el pasado evi-
ta que disfrutes lo que tienes. SALUD: Des-
ordenarte en las comidas no te ayudará. DI-
NERO: Si trabajas duro puedes concretar
cualquier cosa que te propongas. COLOR:
Marrón. NÚMERO: 24.

AMOR: Buscar el amor no se trata de estar
con alguien para no sentirse solo/a, es por-
que necesitas su amor. SALUD: Busca tera-
pias naturistas que te ayuden. DINERO: Las
cosas se irán dando poco a poco a medida
que avanza la segunda quincena de diciem-
bre. COLOR: Fucsia. NÚMERO: 1.

AMOR: El tiempo en el amor no pasa en
vano y menos cuando se trata de recupe-
rarse de una mal experiencia. SALUD: Ojo
con la acidez estomacal. DINERO: No des-
perdicies todas esas oportunidades que te
están poniendo en frente. COLOR: Burdeo.
NÚMERO: 8.

AMOR: Si quieres sanar tu corazón lo prime-
ro que debes hacer es dejar de lado el ren-
cor. SALUD: Tus cuidados no solo deben ir
orientados solo a la apariencia física sino al
cuerpo en su conjunto. DINERO: No desapro-
veche las oportunidades en lo que resta de
mes. COLOR: Terracota. NÚMERO: 10.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 19:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543 - San Felipe
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902 - Los Andes

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Destacados 2018 para reconocer a 64 vecinos e instituciones con Entrega

GRAN DIRIGENTA.- La dirigenta Gema Muñoz Contreras también fue reconocida por las autoridades este año.

SANTA MARÍA.- El pasado
fin de semana en el gimnasio mu-
nicipal de Santa María, cientos de

Alcalde de Santa María, Claudio
Zurita.

VECINA
DESTACA-

DA.- Aquí
tenemos a
una de las

vecinas
destaca-

das, doña
Ruth

Espinoza
Quijanes.

personas acudieron para aplaudir
a sus amigos y vecinos que este
año recibieron un público recono-
cimiento  por su aporte a la socie-
dad en Santa María, esta actividad
se desarrolló en el marco del 127º
Aniversario de la Fundación de la
comuna, razón por la cual fue el
Concejo Municipal en Pleno, en-
cabezado por el alcalde Claudio
Zurita, quien ejecutó la premia-
ción a los 64 Destacados 2018.

«Éste Alcalde junto al Hono-
rable Concejo Municipal llevamos
a cabo un homenaje a ciudada-
nos, instituciones y organizacio-
nes sociales que reciben dicho re-

conocimiento por su aporte al
progreso de nuestra comuna. En
el transcurso de estos 127 años de
historia debemos reconocer que
son muchas las autoridades, ve-
cinos y amigos que han aportado
al progreso de nuestra comuna,
lo que se traduce que el progreso
no se detiene y siempre también
queremos más y en el último tiem-

po los vecinos valoran y aprecian
los avances de los años recientes,
quiero reconocer la entrega dia-
ria de ese obrero, temporera,
campesina y dueña de casa, quie-
nes con mucho sacrificio llevan
adelante sus hogares, aportando
de esa manera al crecimiento de
nuestra comuna, porque ya sea
como dirigente adulto mayor; de

Talleres Femeninos, dirigente ve-
cinal y deportivo, agricultor, ta-
lentos juveniles, por el rescate de
tradiciones locales, voluntarios
de Bomberos, empresarios, como
emprendedores, comerciantes,
profesores y vecinos, quienes re-
ciben esta distinción especial»,
comentó Zurita.
Roberto González Short


